

Liebe Leserinnen und Leser,

ein neuer LEADER-Projektaufruf ist Ende Juli in der Vulkaneifel gestartet. Haben Sie noch eine Idee? Alle Infos direkt auf dieser Seite.

Der September ist geprägt von Neuigkeiten und vielen Veranstaltungen - mehr Infos dazu auf S. 2

Trotz des Sommers sind unsere LEADER-Projekte vorangekommen: der Burgen-Klettersteig in Manderscheid wurde im Juli eingeweiht – einen Bericht dazu finden Sie auf S. 3

Zu guter Letzt können Sie auf S.4 über die Auftaktveranstaltung vom Projekt „VON-HIER.Vulkaneifel“ lesen.

Viel Spaß beim Lesen!

Ihr LEADER-Regionalmanagement Vulkaneifel

der einzigartigen Landschaft“ sowie „Attraktive und liebenswerte Gastgeberregion“ zugeordnet werden. Die Förderung beträgt für private Projektträger bis zu 40 %, gemeinnützige Projektträger erhalten bis 50 % Förderung und öffentliche Projektträger können sogar mit bis zu 75 % gefördert werden.

Bis zum **15. Oktober 2022** können Projekte im Rahmen des 11. LEADER-Projektaufrufes eingereicht werden. Eine Umsetzung kann noch bis Ende 2024 erfolgen.

Der 11. LEADER-Projektaufruf auf einen Blick:

Datum des Aufrufes: 28. Juli 2022

Stichtag: 15. Oktober 2022

Auswahltermin: November 2022

Budget für den Projektaufruf: 78.000 €

NEUER LEADER-PROJEKTAUFRUF!

11. LEADER-Projektaufruf

Am 28. Juli hat die LAG per Umlaufverfahren den letzten Projektaufruf dieser Förderperiode beschlossen.



Insgesamt stehen damit **78.000 €** für Projekte zur Verfügung. Die Vorhaben müssen einem der vier Handlungsfelder der LAG „Vitale Dörfer und Gemeinden“, „Profilierung der regionalen Wirtschaft“, „Schutz und Weiterentwicklung

Für eine Beratung zur Ihrer Projektidee wenden Sie sich einfach an das **Regionalmanagement:**

Isabelle Schmidholz

isabelle.schmidholz@entra.de

06302/9239-14

Marc Wagner

marc.wagner@entra.de

06302/9239-18

VERANSTALTUNGEN

Exkursion: „Auf dem Weg zu einer regionalen Lebensmittelversorgung“

Die LAG Miselerand aus Luxemburg und die LAG Moselfranken aus Deutschland organisieren eine gemeinsame Fachexkursion nach Toul (Frankreich) im Rahmen des LEADER-Projekts „NoperTrip“. Die Teilnehmer*innen werden vor Ort von der LAG Terres de Lorraines aus Frankreich empfangen und durch die verschiedenen Projekte begleitet.

Die Anmeldung ist kostenlos – Details zum Programm können Sie hier abrufen <https://bit.ly/3AbdXn1>

Für weitere Fragen steht Ihnen Frau Charvet (segolene.charvet@terroirmoselle.eu) gerne zur Verfügung!



! SAVE THE DATE !

Fotos: terres de Lorraine

Eine Region auf dem Weg ihre Lebensmittelversorgung lokal zu gestalten

Busexkursion am 19.09.2022 nach Toul (Frankreich)

Vorabanmeldung und Informationen: segolene.charvet@terroirmoselle.eu

Die Kooperationsprojekte „NoperTrips“ des GLL LEADER Miselerand und der LAG LEADER Moselfranken einer Beteiligung des GLLB, überregionale Landwirtschaft und des Landes Rheinland-Pfalz wird gefördert durch:

Das Europäische Landwirtschaftsfonds für die Entwicklung des ländlichen Raumes (ELER) über Investiert Europa in die ländlichen Gebiete

Im Rahmen des Interregionalen Programms zur Entwicklung des ländlichen Raumes (IPER)

Im Rahmen des Interregionalen Programms zur Entwicklung des ländlichen Raumes (IPER)

Im Rahmen des Interregionalen Programms zur Entwicklung des ländlichen Raumes (IPER)

Im Rahmen des Interregionalen Programms zur Entwicklung des ländlichen Raumes (IPER)

SOMMEREISE 2022
Am 05. September um 11:00 Uhr in Sarmersbach




Sommerreise am 05. September in Sarmersbach

Die SPD-Fraktionsvorsitzende **Sabine Bätzing-Lichtenthäler** wird im Zuge ihrer Sommerreise zusammen mit Frau **Astrid Schmidt** (MdL) geförderte Projekte in der Region besuchen. Unter dem Leitthema „bürgerschaftliches Engagement“ wird das LEADER-geförderte **Projekt Gesundheitshütte** (Fitness Stüffje) in der **Ortsgemeinde Sarmersbach** besichtigt und vorgestellt.

Möchten Sie dabei sein? Wir bitten um Anmeldung unter markus.kowall@vulkaneifel.de

DER BURGENKLETTERSTEIG IN MANDERSCHIED

Seit dem 15. Juli kann man das LEADER-geförderte Projekt „Der große Abenteuer Burgenklettersteig“ besuchen. Georg Fox, Revierförster in Manderscheid, berichtete, dass seine Idee zu diesem Klettersteig über 10 Jahre gereift ist und 2020 schließlich eine LEADER-Förderung beantragt wurde.



Bildnachweis: LAG-Vulkaneifel

In rund 4 Km verbindet der Klettersteig auf mehreren Etappen in unterschiedlichen Schwierigkeitsstufen das körperliche Abenteuer mit historischer und landschaftlich attraktiver Kulisse. Der Weg führt direkt durch den Wald und quert die Lieser über eine 60m lange Seilbrücke.

Die Gesamtkosten des Projekts, das von der Verbandsgemeinde Wittlich-Land umgesetzt wurde, in Höhe von 360.000 Euro wurden mit einer Förderquote von 75 %, also mit **250.000 Euro** unterstützt.



Bildnachweis: Carina Alt-Linden

Dennis Junk hob das Zusammenspiel von verschiedenen Einzelpersonen hervor, die bei der Umsetzung dieses Projektes an einem Strang gezogen haben. Dieses betonte auch Staatssekretär Andy Becht, der den Bottom-up-Ansatz der LEADER-Förderung betonte. Nach vielen naturschutzrechtlichen Abwägungen wurde der Klettersteig Anfang dieses Jahres von der ADD bzw. SGD-Nord genehmigt und innerhalb kürzester Zeit aufgebaut.



Bildnachweis: Carina Alt-Linden

Für alle Familien, aktiven Wanderer und generell Natur-Kulturliebhaber ist dieses LEADER-Vorhaben die perfekte Gelegenheit unsere Region zu erkunden. Die Aussage von manchen war sehr deutlich: hier findet man den „besten deutschen Klettersteig außerhalb der Alpen“ ;)



Bildnachweis: Carina Alt-Linden



„VON HIER-VULKANEIFEL“

Mitte Juli fand in Gerolstein die Auftaktveranstaltung unseres LEADER-Projektes „VON HIER - Vulkaneifel“ statt.

Das Projekt verfolgt drei Ziele: regionale Erzeuger für Konsumenten, Touristiker und Vermarkter sichtbarer zu machen, den gegenseitigen Austausch zu fördern sowie allgemein die Wertschätzung von regionalen Produkten



als Identifikationsfaktor für die Region zu steigern. Für die Vulkaneifel ist die Entwicklung einer Webseite zur Präsentation der Händler mit ihren regionalen Produkten und ihren Verkaufsstellen geplant.

Weiterhin sollen auch Informationen rund um die Produkte in den sozialen Netzwerken Facebook und Instagram gespiegelt werden. Die regionalen Erzeuger werden darin geschult, diese digitalen Aktivitäten selbst aufzusetzen und zu pflegen. Aber auch ein permanenter Erfahrungsaustausch über ein internes Forum oder regelmäßige Treffen sind angedacht.



Die verschiedenen Projektschritte wurden von den beteiligten Akteuren, der WFG Vulkaneifel mbH sowie Vertretern der Fa. mindcopter GmbH, Contrastwerkstatt sowie Cornesse-Marketing vorgestellt. Der Abschluss ist für Herbst geplant. Bei den weit über 60 Teilnehmern der gut besuchten Veranstaltung zeigte sich ein hohes Interesse an dem Projekt, auch durch die zahlreichen Fragen und Diskussionsbeiträge.



Bildernachweis: LAG-Vulkaneifel

IMPRESSUM

Lokale Aktionsgruppe Vulkaneifel
c/o Landkreis Vulkaneifel
Mainzer Straße 25
54550 Daun

Redaktion: Isabelle Schmidholz /
Rocio Fernandez Suarez
entra Regionalentwicklung GmbH
Villa Scheurer | Falkensteiner Weg 3
67722 Winnweiler
Tel.: 06302/923914
E-Mail: isabelle.schmidholz@entra.de

Dieses Angebot wird im Rahmen des Entwicklungsprogramms EULLE unter Beteiligung der Europäischen Union und des Landes Rheinland-Pfalz, vertreten durch das Ministerium für Wirtschaft, Verkehr, Landwirtschaft und Weinbau Rheinland-Pfalz gefördert.



EUROPÄISCHE UNION
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die Entwicklung des ländlichen Raums: Hier investiert Europa in die ländlichen Gebiete.